
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 15 JANVIER 2015 

Présents:  Yves Borreman, William Sterckx, Jan Lauwers,  
Koen Michiels, Leen Mortier, Jürgen Intemann,  
Jean Solon. 

Excusé:   Alain Grenier, Lode Spruyt. 

Prochaine réunion : samedi le 24 janvier 2015 à 19h25. 

Le compte-rendu de la réunion du 11 décembre est approuvé. 

Demandes pour devenir membre effectif 

Le Conseil accepte Rudi Roelens, Sebastian Desmette, Eric Pequet, 
Antonio Castagnozzi et Philippe Broers comme membre effectif. 
Jos Swinnen était déjà membre effectif. 

Candidature pour le Conseil d’Administration 

Rudi Roelens pose sa candidature pour les élections pour le Conseil 
d’Administration, elle est acceptée par le Conseil.  

Demandes de brevets 

Dirk Van Ermen obtient le brevet d’Aide-Moniteur de parapente 
limité à l’école Airsport. Il devra passer l’examen pratique pour le 
brevet définitif endéans un an après délivrance du brevet temporaire. 

Luk Van Sand obtient le brevet de Pilote Biplace au Treuil de 
parapente. 

Thibault Voglet peut entamer sa formation pour le brevet d’Aide-
Moniteur de parapente avec Thierry Moreau de Fou d’L. 

Luc Stommelick peut entamer sa formation pour le brevet de Pilote 
Biplace avec Cris Claessens d’Ikarus. 

Geert Joos peut entamer sa formation pour le brevet de Pilote 
Biplace avec Cris Claessens d’Ikarus. 

Assemblée Générale 

Les comptes annuels et le budget sont revus et approuvés par le 
conseil pour présentation à l’assemblée générale. 

Le mot du président est relu et approuvé. 

Rendez-vous à 11 h. 

Demande subsides compétition parapente acrobatique 

Stefaan Vuylsteke demande une intervention de la FBVL pour sa 
participation à des compétitions de parapente acrobatique. Le conseil 
est d’accord d’intervenir au même titre que les membres de l’équipe 
nationale, c.à.d. 50 % de l’inscription, avec un maximum de 200 €, s’il 
s’agit d’une compétition FAI de catégorie 1 (Championnat du Monde, 
d’Europe ou World Air Games). 

Rectification accident Hans Nuytten 

Hans Nuytten regrette de ne pas avoir été entendu préalablement à 
l’audition de Cris Claessens concernant son accident. Il est offusqué 
par la phrase dans le compte-rendu qui dit qu’il n’a pas réagi aux 
commandes à la radio de l’aide-moniteur en formation. Selon Hans il 
n’y a pas eu de commandes données à la radio juste avant son 
accident, et il demande de rectifier ceci dans le Fly!.  

Il estime que la procédure au sein de la FBVL dans des cas pareils peut 
être améliorée, le Conseil accepte cette critique mais précise que le 
problème traité avec Ikarus était l’absence de (aide-) Moniteur 
breveté à l’atterrissage et pas les actions de l’aide-moniteur en 
formation, qui n’a pas non plus été entendu. Le conseil regrette la 
communication maladroite dans le compte-rendu et s’en excuse 
auprès de Hans. 

Par ailleurs, Aviabel a refusé de couvrir la responsabilité de l’aide-
moniteur en question, ce qui justifie amplement l’intervention du 
conseil par rapport à Ikarus et les conditions d’agréation des écoles. 
Ce genre de situation ne peut plus être toléré dans une école agréée 
par la FBVL, dans le cas d’Ikarus il s’agissait d’une lacune 
administrative mais qui avait quand-même des répercussions 
importantes sur la couverture d’assurance. 

(Suite sur la page suivante). 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 15 JANUARI 2015 

Aanwezig: Yves Borreman, William Sterckx, Jan Lauwers, 
Koen Michiels, Leen Mortier, Jürgen Intemann, Jean Solon. 

Verontschuldigd:   Alain Grenier, Lode Spruyt. 

Volgende vergadering:  zaterdag 24 januari 2015 om 19u25. 

Het verslag van de vergadering van 11 december wordt goedgekeurd. 

Aanvragen effectieve leden 

De Raad aanvaardt Rudi Roelens, Sebastian Desmette, Eric Pequet, 
Antonio Castagnozzi en Philippe Broers als effectief lid. 
Jos Swinnen was al effectief lid. 

Kandidatuur voor de Raad van Bestuur 

Rudi Roelens stelt zich kandidaat voor de verkiezing van de Raad van 
Bestuur, de Raad aanvaardt deze. 

Brevetaanvragen 

Dirk Van Ermen bekomt het brevet van Hulpmonitor parapente, 
beperkt tot de school Ikarus. Hij zal het praktisch examen voor het 
definitieve brevet binnen het jaar na aflevering van het tijdelijk brevet 
moeten afleggen. 

Luk Van Sand bekomt het brevet van Duo-lierpiloot parapente. 

Thibault Voglet mag zijn opleiding voor het brevet van Hulpmonitor 
parapente beginnen met Thierry Moreau van Fou d’L. 

Luc Stommelick mag zijn opleiding voor het brevet van Duopiloot 
parapente beginnen met Cris Claessens van Ikarus. 

Geert Joos mag zijn opleiding voor het brevet van Duopiloot parapente 
beginnen met Cris Claessens van Ikarus. 

Algemene Vergadering 

De jaarrekeningen en het budget worden bekeken en goedgekeurd 
door de raad ter voorlegging op de algemene vergadering. 

Het woordje van de voorzitter wordt herlezen een goedgekeurd. 

Samenkomst om 11 u. 

Aanvraag subsidies acrobatische parapente-wedstrijden 

Stefaan Vuylsteke vraagt een tussenkomst van de BVVF voor zijn 
deelname aan parapente-acrowedstrijden. De raad is akkoord 
evenveel bij te dragen dan voor de leden van de nationale teams, t.t.z. 
50 % van het inschrijvingsgeld, met een maximum van 200 €, indien 
het gaat over een FAI-wedstrijd van categorie 1 (WK, EK of World Air 
Games) 

Rechtzetting ongeval Hans Nuytten 

Hans Nuytten vindt het jammer dat hij niet gehoord werd voor Cris 
Claessens met betrekking tot zijn ongeval. De zin in het verslag waarbij 
hij niet zou gereageerd hebben op radio-instructies van de 
hulpmonitor in opleiding, stuit hem tegen de borst. Volgens Hans 
werden er geen instructies gegeven per radio vlak voor zijn ongeval, en 
hij vraagt om dit recht te zetten in de Fly!. 

Hij meent dat de werkwijze, toegepast door de BVVF voor dergelijke 
gevallen voor verbetering vatbaar is, de raad aanvaardt deze kritiek 
maar preciseert dat het aangepakte probleem met Ikarus bestond uit 
het ontbreken van een gebrevetteerde (Hulp-)Monitor aan de landing 
en niet de acties van de hulpmonitor in opleiding, die ook niet gehoord 
werd. De raad betreurt de onhandige communicatie en verontschuldigt 
zich hiervoor bij Hans. 

Overigens heeft Aviabel geweigerd de verantwoordelijkheid van de 
hulpmonitor in opleiding te dekken, wat de interventie van de raad bij 
Ikarus en de erkenningsvoorwaarden voor scholen ruimschoots 
rechtvaardigt. Dit soort toestanden kan niet getolereerd worden in een 
door de BVVF erkende school, in het geval van Ikarus ging het over een 
administratieve lacune maar die toch belangrijke repercussies had op 
de verzekeringsdekking. 

(Vervolg op de volgende bladzijde). 



COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 15 JANVIER 2015 (suite) 

Page Facebook 

Nathanaël Majoros signale que la page Facebook n’est plus utilisée 
après que le lien RSS avec le site web de la FBVL ne fonctionne plus. 
Jurgen a déclaré qu’il voulait s’en occuper. 

Championnat de Belgique de parapente 

Nathanaël Majoros a fait en sorte qu’il y aurait un classement belge 
lors du British Open, et il a demandé à Jean de le communiquer la 
veille de l’ouverture des inscriptions, ce que Jean a fait. Nathanaël 
avait déjà fait la même chose sur des forums privés. 

24 pilotes belges se sont déjà inscrits et puisqu’il n’y a pas de candidat 
pour l’organisation d’un Belgian Open et que cette possibilité avait 
été évoqué depuis plusieurs mois, le conseil décide d’accepter ce 
championnat comme Championnat de Belgique, toutefois au futur 
cela ne pourra plus se passe de cette façon car tous les pilotes 
doivent avoir le temps de prévoir leurs vacances à prendre. 

Assurances 

Jean déclare que le contrat Verspieren contient toujours des clauses 
litigieuses pour notre activité et il ne voit pas comment il peut dès 
lors accepter cette assurance. Le conseil approuve. 

Jean a obtenu d’Aviabel une extension de la couverture de 
l’assurance FBVL à la Colombie pour les pilotes participent à des 
compétitions, et ce pour maximum un mois de séjour dans ce pays. 

Jean a obtenu une attestation d’assurance d’Aviabel pour la journée 
de lancement de parachute, l’exercice étant considéré comme un 
exercice de vol libre (donc comme étant en vol). 

Correspondance KNVvL 

Les rectifications concernant nos sites, demandées par Jean, ne sont 
pas parues dans la revue « Riser » de la section parapente de la 
KNVvL. Le Conseil demande à Jean de réécrire une lettre en 
demandant des explications. 

La KNVvL n’a pas répondu à la dernière lettre de Jean concernant la 
situation à Zoutelande, qui n’est toujours pas claire par rapport à 
l’instauration de l’obligation du brevet de Pilote. Jean suit ce dossier. 

Rapporteur: Jean. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 15 JANUARI 2015 

Facebook-pagina 

Nathanaël Majoros laat weten dat de Facebook-pagina niet meer 
gebruikt wordt sinds de RSS-link met de BVVF-website niet meer 
werkt. Jurgen heeft verklaard zich hiermee te willen bezig houden. 

Belgische Kampioenschap parapente 

Nathanaël Majoros zorgde ervoor dat er een Belgisch klassement zal 
zijn tijdens de British Open, en heeft aan Jean gevraagd om dit op de 
vooravond van het begin van de inschrijvingen mee te delen, wat Jean 
gedaan heeft. Nathanaël heeft dit ook gedaan op privé-fora. 

24 Belgische piloten hebben zich al ingeschreven en aangezien er geen 
kandidaat is voor de organisatie van een Belgian Open en dat deze 
mogelijkheid al maanden vermeld werd, beslist de raad deze wedstrijd 
als Belgisch Kampioenschap te aanvaarden. In de toekomst kan dit 
echter niet meer op deze wijze gebeuren want alle piloten moetend e 
tijd krijgen om hun vakantie op tijd wast te kunnen leggen. 

Verzekeringen 

Jean verklaart dat het Verspieren-contract nog steeds betwistbare 
clausules bevat en hij dus niet ziet hoe hij deze verzekering kan 
aanvaarden. De raad keurt dit goed. 

Jean heeft van Aviabel een dekkingsuitbreiding van de BVVF-
verzekering bekomen voor Colombië voor de piloten die er gaan 
wedstrijd vliegen, en dit voor maximum één maand verblijf in dit land. 

Jean heeft van Aviabel een verzekeringsattest bekomen voor de 
parachutewerpdag, de oefening wordt gezien als een vliegoefening 
(dus als zijnde in vlucht). 

KNVvL-briefwisseling 

De rechtzettingen betreffende onze vliegplaatsen, die door Jean 
gevraagd werden, zijn niet verschenen in het tijdschrift « Riser » van de 
sectie schermvliegen van de KNVvL. De raad vraagt hem een nieuwe 
brief te schrijven met de vraag voor uitleg. 

De KNVvL heeft niet geantwoord op de laatste brief van Jean 
betreffende de situatie te Zoutelande, dewelke nog steeds niet 
duidelijk is ten opzichten van de brevetverplichting. Jean volgt dit op. 

Verslaggever: Jean. 

COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 24 JANVIER 2015 

Présents :  Yves Borreman, William Sterckx, Alain Grenier,  
Koen Michiels, Leen Mortier, Jurgen Intemann, 
Jean Solon. 

Excusé :  Lode Spruyt. 

Comptes annules et budget: 

Le Conseil approuve les comptes et le budget qui ont été légèrement 
corrigées par Jean depuis la dernière réunion. 

Membres effectifs 

Bert Adams, Pierre-Emmanuel Aubry, Filip Blondeel, Pavel Ciorogariu, 
Sam De Dobbeleer, Jimmy De Keersmaeker, Rik De Mey, Bram 
Declercq, Chris Dierickx, Catherine Eeckhout, Dieter Froyen, Michael 
Gaillard, Denis Gaeremynck, Pascal Huet, Kelly Lardinois, Denis Lebrun, 
Pieter Lemmens, Philippe Mal, Charles Meunier, Alain Roulet, Frederic 
Rouwette, Tom Steynen, Dimitri Van De Velde et Patrick Walravens 
sont acceptés comme membres effectifs par le conseil juste avant le 
début de l’assemblée générale.  

Démission Alain Grenier 

Comme annoncé, Alain présente sa démission du Conseil. Celui-ci 
accepte et remercie Alain très chaleureusement pour les nombreuses 
années de travail au sein en en dehors du Conseil d’Administration de 
la FBVL au profit du vol libre en Belgique. 

Rapporteur : Jean. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 24 JANUARI 2015 

Aanwezig:  Yves Borreman, William Sterckx, Alain Grenier,  
Koen Michiels, Leen Mortier, Jurgen Intemann, 
Jean Solon. 

Verontschuldigd :  Lode Spruyt. 

Jaarrekeningen en budget: 

De Raad keurt de jaarrekeningen en het budget, die lichtjes 
gecorrigeerd werden door Jean, goed. 

Effectieve leden 

Bert Adams, Pierre-Emmanuel Aubry, Filip Blondeel, Pavel Ciorogariu, 
Sam De Dobbeleer, Jimmy De Keersmaeker, Rik De Mey, Bram Declercq, 
Chris Dierickx, Catherine Eeckhout, Dieter Froyen, Michael Gaillard, Denis 
Gaeremynck, Pascal Huet, Kelly Lardinois, Denis Lebrun, Pieter Lemmens, 
Philippe Mal, Charles Meunier, Alain Roulet, Frederic Rouwette, Tom 
Steynen, Dimitri Van De Velde en Patrick Walravens worden net voor 
aanvang van de algemene vergadering door de raad aanvaard als 
effectieve leden. 

Ontslag Alain Grenier 

Zoals aangekondigd, biedt Alain zijn ontslag aan uit de raad. Deze 
aanvaardt en dankt Alain hartelijk voor de vele jaren werk binnen en 
buiten de Raad van Bestuur van de BVVF ten voordele van de vrije 
vlucht in België. 

Verslaggever: Jean. 



COMPTE-RENDU  DE  L’ASSEMBLEE  GENERALE  
DE LA FBVL DU 24 JANVIER 2015 A ZAVENTEM. 

Après le rapport du Conseil d’Administration de la FBVL ainsi que la 
présentation des comptes 2014 et du budget 2015, l’Assemblée 
Générale décharge les administrateurs pour l’année de 
fonctionnement 2014 et approuve les comptes de 2014 et le budget 
pour 2015 ainsi que l’augmentation de la cotisation avec 5 € pour 
l’année d’affiliation 2016. 

Ensuite les membres sortants et rééligibles du Conseil 
d’Administration et les nouveaux candidats pour le Conseil 
d’Administration se présentent, suivi par les élections, avec le résultat 
suivant :  

Yves Borreman (rééligible): élu avec 77 voix sur 87 ; 

William Sterckx (rééligible): élu avec 80 voix sur 87 ; 

Jan Lauwers (rééligible): élu avec 65 voix sur 87 ; 

Jean-Yves Squifflet (nouveau candidat): élu avec 70 voix sur 87 ; 

Arnold Van Remoortere (nouveau): élu avec 67 voix sur 87 ; 

Rudi Roelens (nouveau candidat): élu avec 62 voix sur 87 ; 

Jean-Michel Vandergeeten (nouveau):  élu avec 61 voix sur 87 ; 

Max Louesse (nouveau candidat):  élu avec 59 voix sur 87. 

Le président déclare l’assemblée générale close après la proclamation 
des résultats des élections.  

Zaventem, le 5 février 2015. 

VERSLAG  ALGEMENE  VERGADERING  VAN  DE 
BVVF  OP  24  JANUARI  2015  TE  ZAVENTEM. 

Na het verslag van de Raad van Bestuur van de BVVF, de voorstelling 
van de jaarrekeningen van 2014 en de begroting voor 2015, ontlast de 
Algemene Vergadering de bestuurders voor het werkingsjaar 2014 en 
keurt ze de jaarrekeningen van 2014 en de begroting voor 2015 goed 
alsook de verhoging van het lidgeld met 5 € voor het lidjaar 2016. 

Vervolgens stellen de uittredende en herverkiesbare leden van de Raad 
van Bestuur en de nieuwe kandidaten voor de Raad van Bestuur zich 
voor, gevolgd door de verkiezingen, met als resultaat:  

Yves Borreman (herverkiesbaar) : verkozen met 77 stemmen op 87; 

William Sterckx (herverkiesbaar): verkozen met 80 stemmen op 87; 

Jan Lauwers (herverkiesbaar): verkozen met 65 stemmen op 87; 

Jean-Yves Squifflet (nieuw):  verkozen met 70 stemmen op 87; 

Arnold Van Remoortere (nieuw): verkozen met 67 stemmen op 87; 

Rudi Roelens (nieuwe kandidaat):  verkozen met 62 stemmen op 87; 

Jean-Michel Vandergeeten (nieuw): verkozen met 61 stemmen op 87; 

Max Louesse (nieuwe kandidaat):  verkozen met 59 stemmen op 87. 

De voorzitter verklaart de algemene vergadering afgelopen na de 
afkondiging van de verkiezingsuitslagen. 

Zaventem, 5 februari 2015. 


